
гСкоро сессия1
Приближается весенняя экзаменационная сессия —  

время, когда подводятся итоги учебы студентов за год.
Успех экзаменационной сессии в значительной степени 

определяется тем, как своевременно выполняются студента
ми текущие семестровые задания, контрольные работы. Осо
бое значение это имеет для студентов первого и второго 
курсов.

Показателен в этом отношении опыт энергомашинострои- 
тельного факультета. В недалеком прошлом он был одним 
из наиболее отстающих по академической учебе. В зимнюю 
экзаменационную сессию здесь значительно повысилась 
успеваемость. В чем секрет успехов студентов? В том, что 
и деканат и общественные организации неустанно следили 
за текущей успеваемостью учащихся, не давали никакой 
поблажки лодырям, строго спрашивали с нерадивых, доби
вались планомерного выполнения графика лабораторных, 
контрольных работ и домашних заданий.

Сейчас наступал ответственный момент, когда опреде
ляется подготовленность каждого студента к встрече экза
менационной сессии. Если у студента нет задолженности 
по текущей успеваемости, если он в оставшееся перед сес
сией время сумеет наверстать упущенное и ликвидировать 
имеющиеся пробелы по текущим заданиям —  сессия не бу
дет грозить ему неприятными сюрпризами и пройдет нор
мально. Вот почему каждый из студентов должен подумать: 
«А подготовился ли я к весенней сессии? Все ли у меня 
в порядке?».

Большая ответственность ложится за подготовку к сес
сии на комсомольские организации факультетов, курсов и 
групп. Именно они хорошо знают положение С' текущей 
успеваемостью. Им виднее, кто наиболее слабо подготовлен, 
к кому надо заблаговременно принять меры, подсказать, 
поправить.

Хорошую инициативу проявили, например, комсомольцы 
энергомашиностроительного факультета. Здесь в группах 
132-1, 132-2, 135-1, 234-2 активисты осуществляют дей
ственный контроль за текущей успеваемостью. Как только 
подходит срок сдачи задания, группа собирается и подводит 
итоги работы каждого студента. Нуждающимся оказывается 
помощь. На факультете курсовые бюро ВЛКСМ создали учеб
ные комиссии на курсах. На комиссиях заслушиваются 
неуспевающие и нарушающие дисциплину студенты. Ко
нечно, это только первые шаги по укреплению успевае
мости, но факультет на верном пути.

Многое зависит и от кафедр. Их коллективы должны за
благовременно продумать мероприятия, направленные на 
своевременный прием зачетов у студентов, обеспечить уча
щихся необходимой и качественной консультацией, создать 
спокойную деловую обстановку во время экзаменационной 
сессии.

Весенняя сессия не за горами. Подготовиться к  ней. 
встретить ее во всеоружии —  долг каждого студента и пре
подавателя. За работу, товарищи!

И. НАРЫШ КИН,
доцент, заместитель директора по учебной работе

!Рхгспгошшс —  стуце/ип

Закончен рабочий день. 35 ми
нут езды от завода до института, 
и расточник Иван Замуравкин в 
вузовской аудитории.

—  Пятый год мне приходится 
совмещать учебу с работой, —  
рассказывает производствен
ник. —  Занимался в школе рабо
чей молодежи, а теперь учусь на

втором курсе вечернего факуль
тета.

Одиннадцать лет прошло с тех 
пор, как Вайя Замуравкин по
явился в 19-м цехе Металличе
ского завода. Сразу же юноша по
ступил учиться в техникум. На 
первых порах молодого рабочего 
испугали трудности. Через пол
года он бросил учебу. Но вскоре 
Замуравкин понял свою ошибку. 
Осенью 1052 года пошел в ве
чернюю школу.

—  Работе любая учеба помо
гает. Поэтому я пошел в инсти
тут. Решил стать технически гра
мотным инженером, —  говорит 
Иван Замуравкин.

Первокурсник! Новым и не
обычным казалось и это слово и 
все вокруг —  лекции, семинар
ские занятия, лаборатории... На 
всю жизнь запомнилась Ивану 
Замуравкину первая лекция по 
высшей математике. Читал ее 
преподаватель Г. В. Накаренко.

—  Каждая лекция, —  сказал 
тогда преподаватель, —  должна 
быть как можно скорее разобрана 
и полностью выучена.

В этом месте лектор сделал 
паузу, и в его голосе послыша
лись повелительные нотки:

—  Запишите и запомните —  
к следующей лекции!

Молодой рабочий хорошо за
помнил эту первейшую заповедь 
студента. Он занимался плано
мерно и все экзамены за первый 
курс сдал только на «хорошо».

Второй курс... Снова четыре 
раза в неделю после трудового 
дня Иван Замуравкин занимается 
в институте. Нелегко приходит
ся бороться за знания молодому 
расточнику. Бывают не только

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

По литехник
Орган парткома, дирекции, профкома и комитета ВЛКСМ  

Ленинградского политехнического института им. М. И. Калинина

№  18 (1619)
Г од и здан и я  45-й

Понедельник, 
13 м ая 1957 года Ц ена 20 коп.

БЛАГОДАРНОСТЬ Хроника
На имя директора институ

та профессора В. С. Смирнова 
пришло письмо с Ленинград
ского шинного завода. В нем 
выносится благодарность ра
ботникам нашего института.

В письме говорится: « Ру 
ководство и общественные ор
ганизации Ленинградского 
шинного завода выражают 
благодарность работникам ва
шего института старшему 
преподавателю В. В. Прусс- 
Жуковскому, доценту В. В. 
Фетисову и аспиранту А. А. 
Микиртичеву за оказанную 
помощь в работе по пуску и 
наладке одного из узлов корд
ного каландра, приводимого в 
действие коллекторным дви
гателем переменного тока.

Простой этого агрегата гро
зил остановкой завода и круп
ным материальным ущербом 
для государства.

Тт. Прусс-Жуковский, Фе
тисов и Микиртичев исключи
тельно добросовестно отнеслись 
к порученному делу и приня
ли все меры, чтобы не допу
стить остановки завода, не 
покинули цех, пока агрегат 
не был пущен.

Просим наше письмо поме
стить в вашей многотиражной 
газете.

А. КИБАЛЬНИКОВ, и. о.
директора завода; А. ВА 
СИЛЬЕВА, секретарь парт
бюро завода; А. МИТЬКО, 
председатель завкома

Д о  с в и д а н  ья..!
С коро мы закан чи ваем  инсти

т у т  и у езж аем  к  себе на родину, 
в  В енгрию . П ер ед  расставан ием  
нам  хочется  с к а за ть  не «прощ ай
те», а «до сви данья» . Д о  сви 
д ан ья , институт, до  свиданья, 
дорогие друзья!

М ы увезем  с  собой сам ы е хо 
рош ие, сам ы е лучш ие восп ом ина
ния о ф ак у льтете , ставш ем  нам 
родным и близким , о незабы вае- 
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успехи, но и огорчения. В прош
лую сессию впервые появились 
удовлетворительные оценки. То
гда Ивану приходилось много ра
ботать в цехе. Но ни разу у не
го не появилось сомнение: «А 
стоит ли продолжать учебу?»

—  Со всеми заданиями я 
стараюсь справиться сам, нико
гда не списываю у товарищей. У 
меня есть все конспекты лекций. 
Если я  не все успеваю записать, 
то потом обязательно восполняю 
пробелы.

...Зазвенел звонок. Он призы
вал Ивана Замуравкина, как и 
других студентов вечернего фа
культета, слушать очередную 
лекцию.

—  Извините, мне пора, —  
улыбаясь, проговорил Иван и по
спешил в аудиторию.

Пройдут годы учения в инсти
туте, и можно с уверенностью 
сказать, что расточник Иван За
муравкин станет хорошим, тех
нически грамотным инженером.

На снимках: Иван Замуравкин 
в лаборатории общей физики; 
он за работой в цехе; с дочкой 
Олей в часы отдыха.

Фото Е. Филииченко

мы х студенческих  врем енах , о 
том, как  часто  мы собирались 
веселой ком панией  и ездили в 
П етродворец , Л есо п ар к , П уш кин, 
как  мы р аботали  в к о л х о зе  и 
ещ е о м ногом , многом.

С ам о е  больш ое наш е ж е л а 
ние —  встр ети ть  в Б у дап еш те 
в будущ ем  наш их др у зей  и т о в а 
рищ ей из С оветского С ою за.

Б ольш ое спасибо проф ессорам , 
пр еп о давателям  всем у к о л л ек ти 
ву  ф ак у льтета  за  все, что они 
нам  д ал и  и что сделали  д л я  нас.

Д о  будущ их скоры х и п р и ят
ных встреч в Л ен и н гр ад е  и Б у 
дапеш те!

О. Г Р И Ш И Н А , Л . К О ТО Н А , 
ди плом анты  инж енерно-эконо
мического ф аку льтета

Конкурс 
на лучший снимок

300 фотографий самых раз
личных жанров прислали на кон
курс студенты института, моло
дые инженеры, учебные мастера. 
Не легкая задача выпала жю
ри —  отобрать лучшие снимки. 
Общее первое место за богатство 
тематики, отличную композицию 
и мастерство исполнения прису
ждено окончившему в этом году 
ЛПИ К. Попкову. Второе и тре
тье места заняли работник ин
ститута Е. Филипченко и студент 
Б. Пономарев.

В чем секрет успеха этих то
варищей? В том, что они систе
матически занимались фотогра
фией, активно сотрудничали в га
зете «Политехник», накапливали 
опыт.

Жюри также отметило поощри
тельными премиями работы сту
дентов Е. Егорова (городской 
пейзаж), М. Гольмана (пейзаж), 
10. Брыкова и Е. Егорова (на
тюрморт), учебного мастера ка
федры радиофизики В. Бедичева 
(портрет).

Отдельная премия за портрет
ный снимок присуждена студенту 
А. Никольскому.

Грамоты получат студенты 
0. Кубарев за лучший спортив
ный снимок, В. Екимов и 
И. Слуцкая за пейзажный сни
мок, 10. Трыков за цветную фо
тографию.

Лучшие снимки будут опубли
кованы в газете «Политехник».

Жюри конкурса

★  З а к ан ч и в ается  учебный год 
в сети партийного просвещ ения. 
В ц ел ях  обобщ ения п р о п аган д и 
стского и м етодического опы та 
к аб инет  партийного просвещ ения 
проводит совещ ания:

17 м ая  —  руководителей  к р у 
ж ков;

20 м ая  —  руководителей  сем и
наров  по политэконом ии и к о н 
кретной экономике;

27 м ая  —  руководителей  сем и
наров по философ ии;

31 м ая — культпропов партбю ро 
ф ак у л ь тето в  и о тделов  на тем у: 
«О заверш ен ии  учебного года  в 
сети парти йного  просвещ ения и 
задачи  на новы й учебны й год».

У ральский  политехнический 
ин ститут им. С. М . К и рова  о р га 
ни зует п р аздн и к  весны , п о свя
щ енный V I В сем ирном у ф ести в а 
лю  м олодеж и  и студентов. От 
наш его  ко л л екти ва  у р альц ев  бу
д ет  пр и ветство вать  секр етар ь  к о 
м итета В Л К С М  В . И звеков . Он 
вручит ф отоальбом , в котором  
ото б р аж ен а  п о д го то вка  сту ден 
то в  Л П И  к ф естивалю , примет 
участие  в  подведении итогов со 
ревнования м еж д у  коллективам и  
институтов.

★  П очетны м и грам отам и  го 
родского  ком итета Д О С А А Ф  н а 
гр аж д е н а  группа активистов о бо
ронной работы  Л П И . В числе 
н агр аж ден н ы х  Г. А. О леш ко 
(председ ател ь  ком итета  Д О С А А Ф  
и н сти тута), Н. П . Сумин, В^ И . 
Л епин , А. Д . С авилов (член к о 
м итета Д О С А А Ф  мехмаш а)), 
Г. С. М ичудо (п р ед сед ател ь  к о 
м итета Д О С А А Ф  энергом аш а);, 
В. К. К едринскин (п р ед сед ател ь  
ком итета Д О С А А Ф  ф и зм ех а).

★  С 27 м ая  начи нается  пред
ди п л о м н ая  п р ак ти ка  студентов  
пяты х курсов эл ектром ехан иче
ского, м еханико-м аш инострои
тельн ого  и м еталлургического  
ф аку льтето в. С туденты  эн ерго
м аш ин остроительного ф ак у льтета  
при ступят  к преддиплом ной  
практи ке  2 июня.

О коло  ты сячи студентов-пред - 
ди плом ников в течение двух  м е
сяцев  б у д ет  тр у д и ться  на круп- 
нейш их .п р ед п р и я ти я х  страны  —  
за в о д а х  «К расны й пролетарий», 
«Э лектросила», Т р ан сф о р м ато р 
ный, М агнитогорский м етал л у р 
гический ком бин ат, « З ап о р о ж - 
сталь»  и других.

П р ои зводствен н ая  практи ка  
студентов четверты х курсов всех 
ф аку льтето в  (кром е РТФ  и 
Ф М Ф ) начнется с 10 ию ня и р ас 
считан а  на сем ь недель.

★  К р у ж о к  авто дел а  п одгото
вил и вы пустил новую  группу 
водителей автом обилей . П р а в а  
на вож д ен ие получили 45 чело
век. В их числе тт. А геева, Е в 
сеева, К лодин а, Гром ов, А геев, 
Бусенко , С итников, Ф едоров и 
другие.

★  Д о м  обороны  Д О С А А Ф  
о р ган и зу ет  10-ю городскую  р а 
ди о вы ставк у  творчества  лю би те
лей . У частво вать  приглаш ены  и 
наш и студенты , слу ж ащ и е , р або 
чие, ж елаю щ ие дем онстрировать 
свои конструкции из лю бой о б 
л асти  радиотехники и эл ек тр о 
ники. Л у чш и е  работы  бу д у т  п р е 
м ированы .

★  З а  сбор отходов  цветны х и 
черны х м еталлов  в о тд ел ах  и 
л аб о р ато р и ях  п ри казом  ди р ек то 
ра института о б ъ явл ен а  б л а го 
д ар н о сть  и вы дан а  д е н еж н ая  
прем ия 49 сотрудникам .

Х орош их р езу л ьтато в  в сборе 
отходов  цветны х и черны х м е
тал л о в  добились М . В. К о вал ев , 
А. С. Ж м ы л ев , В. В . Л ар и о н о в , 
М. И . Г ринько и другие.
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Наш ф е с т и в а л ь
29 апреля 

А к т о в ы й  

зал

и р  ЗРЯ я пошла на вечер.
Здесь так весело! —  

сказала студентка 455-й гр. 
Валерия Шпак.

Действительно, посмотрите, 
какой улыбкой расцвело лицо 
девушки (снимок №  1). К  ее 
мнению присоединяются все 
присутствовавшие на первом 
институтском фестивале.

—  По-настоящему хоро
ший вечер, —  заявила груп
па студентов-электриков.

Так и было. На вечер ото
брано все лучшее, что показа
ли наши факультетские вече
ра. Физики готовили световое 
оформление; электрики убира
ли залы, фойе, коридоры и 
комнаты отдыха; металлургам 
и гидротехникам поручили 
проведение массовой части.

Каждый хотел попасть на 
вечер. От желающих не было 
стбоя. Но вход без улыбки, а, 
главное, без билета был вос

прещен. Хорошо на вечере!

Вот поднимается группа 
наших зарубежных друзей, 
занимающихся в институте. 
«Здорово все оформили рус
ские товарищи, —  так и на
писано на их сияющих ли
цах. —  Но посмотрим, что бу
дет дальше. Начало многообе
щающее...»

Порадовал и концерт. Но 
нраву его можно назвать кон
цертом мастеров художествен
ной самодеятельности инсти
тута. Такого обилия инстру
ментальной музыки, пожалуй, 
никогда еще не было. Ансам
бли металлургов, физиков, 
электриков, энергетиков вы
ступили со своими программа
ми. Их игра понравилась.

Но расширение репертуара 
за счет студенческой темати
ки и малоизвестных номеров 
вызвало бы еще больший ин
терес. Вот почему так тепло 
принимали зрители студентов 
металлургического факультета

СТОНА. Голубеву, Т. Чернопазову,
Л. Герасимову, А. Назаренко
и И. Шарапова, спевших аф- * " Ч  %
ганскую шуточную песенку У й Ы Б Ш ?
«Арба» и «Весеннюю песню» ш а Ш М  1
композитора В. Махлянкина •
на слова пятикурсника Ж  Ш  Ш
Д. ЧашниКова. _________

(Продолжение на 3 стр.)

«Необходим срочный ремонт».
П од таким заголовком было 

■опубликовано письмо в газете 
«Политехник» от 11 марта с. г. 
В нем пенсионерка Е. К овалев- 
ск ая-Зазерск ая  сообщ ала о том, 
что в ее квартире необходимо

провести срочный капитальный 
ремонт.

П осле опубликования письма и 
неоднократных напоминаний ре
дакции ремонт в квартире №  43 
1-го профессорского корпуса был

отделом капитального строитель
ства произведен. Приведены в 
порядок перекрытия в ванной 
комнате и коридоре, ош тукату
рен потолок, а такж е произве
дена побелка и окраска.

Когда это будет выполнено?
Во время рейда но корпусам 

студгородка нам пришлось услы
шать от членов студсовстов ряд 
справедливых требований в адрес 
заместителя директора института 
т. Еельтихина.

Вот они. 6-й корпус не полу
чил мягких стульев и пуховых 
подушек, которыо ему полагают
ся, как премия. В  корпусе не 
хватает около 60 шкафов. В под
вале здания хранится картофель, 
на 1-м этаже тяжелый воздух.

Одиннадцатому корпусу нужен 
рояль. Электроосвещение в ком
натах Нельзя отдельно выключать

от коридоров, его но выключают 
всю ночь. Это создает большое 
неудобство для студентов.

В  душе и умывальниках нет 
скамеек и решеток.

В  6ф и 4-м корпусах нет го
рячей воды, не хватает шкафов. 
Кроме того, в 4-м корпусе нет 
душа и комнаты для стирки. 
Студенты 6ф корпуса жалуются 
на. отсутствие тока в розетках на 
3-м и 5-м этажах.

Устранение этих недостатков 
будет большим шагом по улучше
нию быта студентов.

В. ИВИН, студент

Вопрос
требует

обсуждения
Не останавливаясь в целом на 

работе кассы взаимопомощи, нам 
хотелось бы обсудить один во
прос —  о размере процентов, 
взимаемых с членов кассы.

В  настоящее время взимается 
3 процента годовых. Например, 
если товарищ берет 1.000 рублей 
на шестимесячный срок^о  он 
обязан уплатить в кассу правле
ния 15 руб.

Нам думается, что размер про
цента надо уменьшить, а может 
быть и совершенно отменить. На
стоящий вопрос дважды подни
мался на отчетно-выборной кон
ференции членов кассы взаимо- 
помовщ. Сотрудники кафедры 
марксизма-ленинизма высказали 
единое мнение о необходимости 
изменить размер процентов.

Наша касса взаимопомощи су
ществует около трех десятков 
лет, значительно окрепла. Кроме 
того, профком и обком союза не 
устанавливали такого размера 
процентов, это право принадле
жит самим членам кассы взаимо
помощи.

Мы считаем, что вопрос необ
ходимо обсудить на очередной от
четно-выборной конференции 
кассы взаимопомощи.

Г. БУРЦЕВ, А. Ш ЕВЕЛЕВ, 
В. БАДЯЛОВ, Н. МИРОЛЮ- 
БОВ, преподаватели кафедры 
марксизма-ленинизма

Комната 
на замке...

После трудового дня каждый 
студент хочет хорошо отдохнуть. 
В нашем корпусе есть, где про
вести досуг. Правда, красный 
уголок открыт очень редко, а те
левизор все время находится в 
починке. Поэтому многие студен
ты, живущие в 4-а корпусе, 
увлекаются спортом. По их ини
циативе в корпусе сделано обо
рудование для настольного тен
ниса.

Сначала мы играли в учебном 
комнате. Как только начались 
занятия, играть стало невозмож
но. Долго и упорно добивались 
мы нового помещения. Наконец, 
была выделена комната на пер
вом этаже.

Но радость наша была недол
гой. Через педелю комната была 
заселена. Опять начались упор
ные попытки добиться новой 
комнаты. Нам повезло —  была 
дана комната на четвертом эта- 
ясе. Только мы переехали с пер
вого этажа на четвертый, пере
несли столы, как комната была 
занята художниками. Наконец, и 
художники сделали свое дело и 
ушли. Ну, думаем, теперь поиг
раем. Не тут-то было. Помещение 
сразу же заперли под будущую 
учебную комнату. Сейчас она 
пустует. Все довольны: и студсо- 
вет, и комендант, и дирекция 
студгородка, все, кроме... студен
тов. Нельзя ли помочь?

РЮНТ, ЧЕРНЯВСКАЯ,
студенты

Почему бы не устроить хранилище?
Мне кажется, что нужно ре

шить вопрос об устройстве кры
той площадки для хранения вело
сипедов. Дело в том, что многие 
студенты с большим удоволь
ствием и пользой приезжали бы 
в хорошую погоду в институт на 
велосипедах, но к сожалению, 
поставить их негде.

Постройка обошлась бы недо

рого (можно построить на сборы 
студентов), причем рабочая си
ла — 1 сами же студенты. Место 
расположения — ' площадка око
ло стадиона или где-либо еще, но 
недалеко от института. Стоянка 
вначале может быть небольшой 
(на 50— 100 велосипедов), но 
потом она может быть расширена.

Е. АБРАМОВИЧ, студент

Зрители покинули зал.
Какими должны быть фести

вальные вечера? Невозможно от
ветить на этот вопрос сразу. Но 
можно утверждать, что каждый 
участник этого праздника должен 
веселиться.

Почему-то не верится, что на 
гидротехническом факультете нет 
студентов, умеющих талантливо 
и остроумно подготовить програм
му концерта, подобрать хорошие 
выступления. Но на вечере почти 
все номера были однообразны и 
скучны.

...Выступает сначала Берни
ков, после пего Портнов, затем 
оба вместе (это не конферанс). 
Поет Борис Поляков. Через неко
торое время опять он же.

Видимо, для разнообразия чи
тает детские стихи школьница 
Краспопольская, потом выступает 
квартет студентов театрального 
училища им. Станиславского, 
исполняет корейскую народную 
песню студент энергомашино
строительного факультета Г. Сон.

Приблизительно то же самое 
можно было бы сказать и об 
оформлении вечера. Шарж на те
му «Весна», неумело снятый че
рез копировальную бумагу & ка
рикатур Бидструпа, несколько 
карикатур на темы из жизни фа
культета —  вот и все. Вот поче
му уже в середине концерта зри
тели стали подниматься и ухо
дить из зала.

С. КАМОВ, студент
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Повысить роль комсомольской группы 1
Центром учебно-воспитатель

ной работы в вузе является ком
сомольская группа. Здесь студен
ты проводят большую часть сво
его времени. Поэтому, как пра
вило, в группах вырабатываются 
и проверяются нормы поведения 
юношей и девушек.

Группы 132/1, 132/2, 135/1, 
234/2 энергомашиностроительно
го факультета являются лучши
ми на своем курсе. В  этих груп
пах хорошие коллективы, ка
ждый студент болеет за успех 
своих товарищей. Так, студент 
132/2 группы Г. Иванов пропу
скал занятия, не выполнял теку
щих заданий, имел две неудо
влетворительные оценки в зим
нюю сессию. Комсорг Кубалов и 
староста ПТабазов забили трево
гу. Они не раз беседовали с от
стающим студентом. Иванов, по
чувствовав, что за свои неуспе
хи ему придется держать ответ 
перед коллективом, стал зани
маться лучше.

На нашем факультете комсо
мольцы потребовали, чтобы комс
орг и староста служили приме
ром для других, хорошо учились. 
Тех же руководителей, которые 
сами отставали с академической 
успеваемостью, комсомольцы сме
нили. Правильно поступили! 
Разве будет иметь авторитет от
стающий в учебе комсорг или 
староста?

Активисты групп осуществля
ют настоящий контроль за теку
щей успеваемостью. К а к . только 
подходит срок сдачи того или 
иного задания, группа собирает
ся и подводит итоги работы ка
ждого студента. Если кто-то от
стает и нуждается в помощи, 
ему разъясняют непонятный для 
него вопрос. Б помощь комс
оргам групп курсовые бюро 
ВЛКСМ создали учебные комис
сии на курсах.

Однако следует сказать, что 
комсомольская организация на
шего факультета, делает только 
первые шаги по улучшению ра
боты в группах. В большинстве 
же групп еще нет настоящей, 
живой работы с каждым комсо
мольцем. За тем или иным меро

приятием некоторые комсомоль
ские руководители не видят чле
на своей организации, с его осо
бым характером, склонностями и 
недостатками.

Есть у нас и такие комсорги, 
которые не знают, где и как жи
вут, с кем дружат, чем интере
суются и даже как занимаются 
студенты их группы. Однажды 
перед комсомольским собранием 
ко мне в деканат зашел комсорг 
134/1 группы Лебедев. Он по
просил дать ему сведения об 
успеваемости его группы... Вряд 
ли эта сводка, взятая комсоргом 
впопыхах, помогла по-деловому 
обсудить вопрос об успеваемости.

А как обстоит дело с комсо
мольскими поручениями? Как 
правило, тот, кто хорошо их вы
полняет, получает новые. Кто 
же «не справился», сразу запи
сывается в разряд пассивных. В 
результате один перегружается 
общественными поручениями, а 
многие остаются в стороне толь
ко потому, что комсомольские ру
ководители 'плохо их знают. У 
нас есть много хороших студен- 
тов-комсомольцев, отличников 
учебы, которых комсомольские 
руководители не знают, а поэто
му и не привлекают их к актив
ному участию в работе (Чернов 
из 131-й группы, Ласенко из 
134/1 группы, Ляпунов из 
234/1 группы и другие).

Кроме того, необходимо по
мнить, что, давая то или иное 
поручение комсомольцу, необхо
дим дифференцированный под
ход к каждому из них. Только 
тогда, когда вы учтете склонно
сти и способности студента к 
тому или иному делу, воспита
тельная роль этого вида работы 
будет достигнута.

Зачастую у нас бывает так, 
что отвечает только виновник 
«торжества», а комсорг, старо
ста и профорг остаются в сторо
не и, более того, без всяких на 
то оснований комсомольские ру
ководители стараются защитить 
и оправдать совершившего про
ступок. И такое отношение счи
тают товарищеским. Плохое это, 
не комсомольское товарищество! 
За хорошие дела надо похвалить,

«До скорой встречи 
на фестивале!»

Несколько дней в Л енин
граде находилась группа д ея 
телей М еждународного союза 
студентов (МСС) в составе 
пяти человек. Гости знакоми
лись с городом, посетили ряд 
ленинградских вузов.

В субботу, 4 мая, в Доме 
ученых имени А. М. Горького 
гости встретились с предста
вителями ленинградских сту
дентов. Ленинградцы тепло 
встречали своих зарубежных 
друзей.

Гости рассказали о целях и 
задачах  МСС, его работе за 
последнее время. Студенты из 
колониальных и зависимых 
стран сообщили о том, как 
молодежь их государств бо
рется за свободу и независи
мость, против империалисти
ческого угнетения.

Секретарь П ражского гор
кома Союза молодежи Чехо
словакии Ю зеф Котрч оста
новился на вопросе подготов
ки к  VI Всемирному фестива
лю молодежи и студентов в 
Москве. Чешские юноши и д е 
вушки активно готовятся к 
этому празднику юности. Во 
многих городах и районах 
страны проведены свои фести
вали. В короткий срок созда
но 900 новых молодежных ан 
самблей.

Н а фестиваль в Москву 
приедет около 1300 юношей и 
девуш ек из Чехословакии. 
Юзеф Котрч отметил, что под
готовка к фестивалю приняла 

•очень широкий размах.

В заключение встречи пред
ставители студенческих орга
низаций Л енинграда получили 
памятные вымпелы. Всем 
участникам встречи были 
вручены значки М еж дународ
ного союза студентов.

В тот ж е  день гости побы
вали в 1-м медицинском ин
ституте им. академика П авло
ва, где присутствовали на 
сложной операции в клинике 
проф. У глоза, и Л енинград
ском государственном универ
ситете имени Ж данова.

К  сожалению, из-за недо
статка времени делегация 
МСС не смогла принять при
глаш ение побывать у нас в 
институте. Делегаты  просили 
передать через газету «Поли
техник» пожелание успехов в 
учебе и счастья в жизни всем 
студентам-политехникам.

Вечером 5 м ая гости отбы
ли в Москву. Н а вокзале их 
провожали представители ву
зов города, работники Обкома 
и Горкома комсомола. В п а
мять о днях пребывания в 
Л енинграде членам делегации 
вручены подарки. Студенты 
Университета подарили альбо
мы с видами памятных мест 
Л енинграда, а политехники — 
красочно оформленный аль
бом с фотографиями из жизни 
института.

— Д о  скорой встречи на 
фестивале! — говорили зару 
беж ные студенты.

М. К О ЗЛ О В  (наш  корр.)

за плохие —  наказывать и на
казывать сурово, по-комсомоль
ски! ,

Самое активное участие дол
жна принимать комсомольская 
организация в решении боль
шинства вопросов, рассматривае
мых дирекцией института, дека
натом. Такие важные вопросы, 
как назначение студентов на 
стипендию, отчисление из ин
ститута, снятие со стипендии, 
вынесение поощрений и взыска
ний и т. и., должны решаться 
при активном участии комсо
мольской организации и, в пер
вую очередь, комсомольской груп
пы. Кто, как не комсомольская 
группа, при принципиальном 
подходе к делу может более пра
вильно дать оценку тому или 
иному студенту.

Известно, что, несмотря на 
сравнительно хорошее обеспече
ние студентов общежитием, у 
нас есть еще товарищи, которые 
снимают «углы». Однако есть и 
такие из числа проживающих в 
общежитии, которые нарушают 
правила внутреннего распорядка 
в общежитии. Здесь, в первую 
очередь, комсомольская органи
зация совместно со студенческим 
советом должна сказать свое сло
во —  поставить вопрос о высе
лении из общежития нарушаю
щих дисциплину, а на их место 
поселить достойных. Разве нель
зя это сделать? Судя по некото
рым шагам в этом направлении, 
которые начинают делать комсо
мольцы нашего энергомашино
строительного факультета, поло
жительные результаты бес
спорны.

Каждая комсомольская группа, 
каждый комсомолец должен по
нять всю важность этого звена 
учебно-воспитательной работы. 
Я  уверен, что при соответствую
щей помощи и поддержке пар
тийной организации, дирекции и 
деканата комсомольцы смогут 
значительно повысить роль 
групп. Особенно это важно сде
лать сейчас, в период подготов
ки к весенней сессии.

Б. ХАРИТОНОВ, 
заместитель декана энерго
машиностроительного фа
культета

Бдительность вахтера 
П. Павловой

Разрешите мне через газету 
выразить благодарность вах
теру 56 корпуса П. П. Пав
ловой за бдительность на по
сту.

Недавно вахтер задержал

при попытке украсть велоси
пед некоего Максимова. По
пытка похищения была пред
отвращена.

А. КУРГАНОВ, аспирант

Наш фестиваль

СОБЕННО большой успех 
выпал на долю наших 

друзей из Китая Сяо Дэ-чуаня 
и Чжо Цзинь-шэня, занимаю
щихся на первом курсе метал
лургического факультета 
(снимок №  2). Танец с пал
ками то и дело прерывался 
бурными аплодисментами, а 
после конца номера настоя
щая овация была наградой за 
мастерское исполнение танца.

Но не все слушали кон
церт. Дежурные бдительно 
несли службу. Не попал на 
концерт и этот молодой чело
век (снимок №  3). Нервной 
походкой прохаживался он 
туда п сюда, то и дело погля
дывая на часы. Может быть, 
часы остановились? Сверю-ка 
я с часами товарища. Но все 
правильно. Почему же она 
запаздывает? Музыка, смех, 
аплодисменты зовут в зал. Но 
человек ждет. Давно. Оценит 
ли она его жертву?

А на сцене... «Дети разных 
народов, мы мечтою о мире 
живем», —  запевает хор ин
ститута под руководством 
Л. Раковицкого (снимок №  4). 
II зал не может удержаться. 
Зал подхватывает слова и мо
тив Гимна демократической 
молодежи мира. И вот уже 
песне тесно в помещении. За 
мир, дружбу, против войны, 
за радость творческого труда 
призывает песня...

Концерт большой, содержа
тельный, яркий. Правда, лож
ка дегтя была. Ансамбль энер
гомашиностроительного фа
культета пытался самовольно 

исполнить неподготовленную 
фантазию на тему русской на
родной песни «Ах ты, степь 
широкая». Зрители, бурно 
протестуя, заставили ансамбль 
уйти со сцены.

(Продолжение
на 4-й стр.)
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Ф И З К У Л Ь Т У Р А  И СПОРТ Вот что надо сделать!

бову дали путевку в профилакто
рий. Этого «юношу, у которого 
свои законы» нужно «лечить» в 
самой группе, а врачами должны 
стать прежде всего активисты 
группы.

Редактор В. ПЛАТО В

М-01214 Заказ № 693
Типография им. Володарского 

Лениздата. 
Ленинград, Фонтанка, 57

Наш фестиваль
В апреле в Москве состоялся 

1-й традиционный товарищеский 
матч между чемпионами вузов 
Москвы и Ленинграда. Иа поле 
встретились команды МВТУ им. 
Баумана и ЛПИ им. М. И. Кали
нина. Этот напряженный и ин
тересный матч выиграла коман
да политехников со счетом 6 : 5 .

Так закончился сезон, который 
наши хоккеисты начали еще в 
октябре прошлого года, задолго до 
первого снега. Целыо осенних 
тренировок была физическая под
готовка. Игроки много бегали, 
прыгали, играли в ручной мяч. 
Это не замедлило сказаться во 
время первых игр. А игр в этом 
году у нашей команды было 
много.

Команда института начала се
зон, играя на первенство города 
по 1-й группе, выступая за 2-ю 
команду ДСО «Буревестник». 
Игры с опытными коллективами 
показали, что класс игры наших 
хоккеистов значительно вырос. 
Уже первую игру с командой'

«Спартак» мы выиграли со сче
том 10: 1 .  Неплохое начало! 
Игры на первенство города были 
для нас хорошей школой.

Наконец, в феврале начался 
чемпионат Ленинграда среди ву
зов. Тренер команды В. И. Гу
ляев поставил перед игроками 
трудную задачу— выиграть пер
венство и завоевать звание чем
пионов. В итоге жарких схваток 
на льду в последней игре чемпио
ната встретились команды ЛПИ 
и ЛТА.

Лесотехники имели на одно 
очко больше, и их устраивал даже 
ничейный исход встречи. Но на
ша команда, проведя матч с боль
шим подъемом, выиграла игру со 
счетом 8 : 2 .  Политехники впер
вые стали чемпионами вузов по 
хоккею. В этом большая победа 
всех игроков команды и ее тре
нера В. И. Гуляева, который 
очень много сделал для развития 
хоккея с шайбой в нашем инсти
туте. Кроме выигрыша первен
ства, наша команда заняла 2-е

место во И зимних молодежных 
играх.

Был интересным сезон и вну- 
три институтских соревнований. 
Впервые было проведено межфа- 
культетское первенство институ
та но программе комплексной 
спартакиады.

Соревнования проходили в ин
тересной и упорной борьбе, неиз
менно привлекали много зрите
лей. Выиграла первенство друж
но игравшая команда металлур
гов. Соревнования показали, что 
популярность хоккея среди сту
дентов растет.

Следует отметить энергичные 
усилия работников стадиона ЛПИ, 
которые в условиях неустойчи
вой зимы проявили много заботы 
и внимания для поддержания ле
дяного покрова поля. Таковы 
вкратце итоги прошедшего сезона.

Что необходимо сделать, чтобы 
в будущем году команда смогла 
играть еще лучше? Нам кажется, 
для этого необходимо сократить 
разрыв между концом сезона и 
началом осенних . тренировок. 
Выло бы неплохо, если бы коман
да смогла выехать в спортлагерь. 
Желательно также раньше начи
нать первенство института, это 
поможет нам выявить резервы 
еще до начала сезона.

Со своей стороны, спортсмены- 
хоккеисты института приложат 
все усилия, чтобы в будущем 
хоккейном сезоне закрепить до
стигнутые успехи, еще выше 
поднять класс студенческого хок
кея.

А. РЕШКИН,
член бюро секции

ную позицию по отношению к 
Якубову. Комсорг Голубева, ста
роста Светлова и профорг Асоно- 
ва ходатайствуют перед профсо
юзной организацией, чтобы Яку-

ГТ ОСЛЕ концерта начались. 
танцы, игры, развлече

ния. Два оркестра играли в 
актовом и чертежном залах.. 
И, наверное, никогда еще не 
посещали «чертежку» студен
ты с таким рвением, как в 
этот вечер.

Все помещения наполнены 
молодежью. Юноши и девуш
ки заполнили и комнату от
дыха. Здесь можно спокойно 
отдохнуть, посмотреть рисун
ки, наконец, просто побол
тать (снимки 5 и 6)..

Немало переживаний испы
тали те, кто выиграл в лоте
рее. Но на этом их волнения 
не кончились. Нужно было 
пробиться сквозь толпу, окру
жившую уголок с надписью; 
«Получи свой выигрыш».

Много интересного и увле
кательного было на вечере. 
Вот раздается дружный хохот. 
Смущенный, отходит студент. 
Он мог бы получить бутылку 
шампанского, но... у него по
требовали показать профсоюз
ный билет, а он-то лежит 
дома (снимок №  7). На сле
дующие аукционы студенты 
будут, вероятно, являться с 
карманами, полными докумен
тов, и со всех сторон обвешан
ные пуговицами. Ведь за 
17 пуговиц в этот раз «про
дали» гитару!

Звучали песни. Веселые и 
грустные, лирические и шу
точные. Всю ночь веселилась 
молодежь. А когда разошлись 
но домам последние участни
ки вечера, начальник, штаба 
комсомольского патруля Воло
дя Недоступ удовлетворенно 
записал в журнал: особых 
происшествий не было (сни
мок X» 8).

К. АЗОВ, студент 
Фото студента И. Нарасова

Читатели о нашей газете
♦ Газета «Политехник» сы

грала большую роль в улучшении 
преподавания, а также в подня
тии дисциплины среди студен
тов. Она является связующим 
звеном между профессорско-пре
подавательским составом и сту
денческой массой.

Нашей газете следует поже
лать ярче освещать вое стороны 
жизни института, глубже и об
стоятельнее вникать в работу ка
федр. Все это будет способство
вать улучшению воспитательной 
работы среди студентов.

Н. БАРСУКОВ, 
ассистент кафедры общей 
химии

♦
♦ Мы с нетерпением ожидаем 

очередного выхода в свет «Поли
техника» в надежде, что мате
риал следующего номера будет

интереснее. Часто ожидания не 
оправдываются. Нет в газете во
просов, которые вызвали бы кол
лективное обсуждение, отклик 
студентов.

Нам кажется, что в последнее 
время публикуется мало материа
ла о жизни студентов, их быте. 
Карикатура стала редким явле
нием на страницах «Политехни
ка». Надеемся, что наша газета 
станет более интересной и необ
ходимой для студентов.

И. БАКИРОВ, Л. ВИНОГРА
ДОВ, В. МАЗУРИН, студенты 

♦
♦ В «Политехнике» хорошо 

освещаются вопросы комсомоль
ской и учебной жизни. На мой 
взгляд, следовало бы больше 
лять внимания быту студентов 
и лучше освещать спортивную 
работу в институте.

В. ЛИТВИНОВ, студент

В комитете ВЛКСМ

ПО МАТЕРИАЛАМ 
«ПОЛИТЕХНИКА»

«Юноша,
у которого 

свои законы»
Так называлась заметка, опуб

ликованная в номере от 25 мар
та. Как сообщило в редакцию бю
ро ВЛКСМ инженерно-экономиче
ского факультета поведение ком
сомольца Якубова сурово осужде
но на товарищеском суде в об
щежитии. Якубов предупрежден,
что при повторных позорящих 
звание советского студента по
ступках он будет исключен из 
комсомола и института. Деканат 
ИЭФ.снял его со стипендии.

Однако комсомольские активи
сты группы заняли неправпль-

Дленум комитета ВЛКСМ за
слушал и обсудил отчет дирек
тора студгородка тов. Рубель о 
подготовке общежитий к VI Все
мирному фестивалю.

До сих нор в каждом из кор
пусов общежитий имеются ком
наты, жильцы которых не забо
тятся о благоустройстве и чисто
те. Имеются случаи пьянок, кар
тежной игры, пребывания посто
ронних лиц после 12 часов ночи. 
Факультетские бюро и студсове- 
ты факультетов слабо ведут борь
бу с недостатками, не принимают 
решительных мер к нарушите
лям порядка.

Пленум постановляет:
1. Резко повысить санитарное 

состояние в корпусах общежи
тий. Провести совещание жиль
цов общежитий по секциям, на 
которых разъяснить и потребо
вать от студентов образцовой чи
стоты. Наладить регулярную 
работу санитарных комиссий. 
Провести конкурсы на лучшую 
комнату по этажам корпусов.

2. Факультетским бюро ВЛКСМ 
и студсоветам строго наказывать 
нарушителей порядка, вплоть до 
выселения из общежития.

3. Танцы в корпусах общежи
тий проводить ТОЛЬКО 110 Суббо- 
там до 1 часа ночи, а с 3 мая 
на период экзаменационной сес
сии танцы в общежитиях за
претить.

4. Студсоветам п штабам ком
сомольского патруля факультетов

забирать, после 12 часов ночи 
оставшиеся

5. Выключать громкоговорите
ли в корпусах общежитий после 
12 часов ночи.

6. Обязать факультетские бю
ро ВЛКСМ и штабы комсомоль
ского патруля факультетов регу
лярно проводить рейды но кор
пусам общежитий. По результа
там рейдов принимать быстрые и 
эффективные решения.

7. Комендантам корпусов ре
комендовать подписывать обход
ные листы студентам после сда
чи комнаты в образцовом виде.

8. Рекомендовать студсоветам 
провести в красных уголках 
корпусов лекции о странах, де
легации которых буд-̂ у прожи
вать в студгородке института.

9. Закончить озеленение студ
городка и строительство спор
тивных сооружений на террито
рии студгородка летом 1957 
года.

10. Обязать бюро комитета 
ВЛКСМ института распределить 
членов пленума комитета комсо
мола по корпусам общежитий, 
которые обязаны будут следить 
за выполнением данного решения 
и за подготовкой комнат корпу
сов к VI Всемирному фестивалю. 
Ответственным за контроль на
значить члена пленума комитета 
ВЛКСМ института тов. Харито
нова.

КОМИТЕТ ВЛКСМ


